
議会運営委員会協議結果

日時：令和３年５月１２日（水）

 開会：午前１０時４０分 

                                閉会：午前１１時２６分 

                             場所：委員会室 

１．議会運営に関する事項について

（１）議会選出監査委員について

【鈴木幸彦委員長】議会選出監査委員については、公明党から希望が出ていましたので、候補

者名をお願いします。 

【山田清一委員】山本半治議員でお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】ただ今、議会選出監査委員の名前が発表されました。ご異議ありませんか。 

          なし 

 【鈴木幸彦委員長】議会選出監査委員は、当局に山本半治議員を推挙します。 

（２）常任委員会等の構成について

【鈴木幸彦委員長】常任委員会等の構成については、１４日（金）は本会議場で正副議長が決

定した後、本会議を休憩し、各委員会の正副委員長及び委員を決定します。

よろしいでしょうか。 

         了承

２．会議規則改正に伴う環境整備について（別紙資料） 

【鈴木幸彦委員長】５月６日開催の議会運営委員会において、会議規則改正にあわせた出産育

児環境のルール化について、議長から提案がありましたが、各会派からの

ご意見をお願いします。

【渡辺昭司委員】議長案でよいが、こうした環境も日々変わるため、継続的に協議をしていく

ということを進めていく中で、今回協議した案としては、これでよい。 

【山田清一委員】このとおりでよいと思います。状況に応じて、変更があればしていくという

ことで、現段階では、これでいいと思います。 

【小出義一委員】現時点では、これでよいと思います。今後も柔軟に改正していくということ 

でよいと思います。 

【嶋崎昌弘委員】案はこれでいいと思うが、今後加筆するようならば、もう１回見直すべきで、 

公務員法や民間での形も押さえながら、今年度かけて１回で作った方がいい

と思います。まだ、時期早尚だと思います。 

【中川健一委員】内容は、女性議員の意見を取り入れたものなので、妥当性はあると思うが、

段取りとしては、市民の方がどう考えているのか、ヒアリングした方がいい

し、傍聴者の方への対応、市職員とのバランスなどの課題を１年かけて次の

改選期まで議論した上で、やるならやるとした方がよいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】内容的にはよいが、今直に実施することはどうかという意見がありました。

休憩を入れさせていただき、議長も含め協議させてください。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】今回の案の内容は、皆さん異議はないということで、理解しました。市民

の声を聞きたいという意見がありましたので、本日からウエブで１８日ま

で、意見を募集し、１９日の議会運営委員会で、結果を公表し、意見があ

れば柔軟に従っていく、意見がなければ、この案でいくということでよろ



しいですか。

【中川健一委員】市職員の働き方改革から考えて、市の職員からの批判はでないということで

よいか。 

【小野田靖局長】私の判断の中では、職員から、異論がでることはないと考えています。それ

は、公費支出を伴わない範囲で、皆さんの理解で行うことと、育休制度に差

があることから、現段階では、やり過ぎの内容ではないと考えています。 

【中川健一委員】一般的に市の職員から見て、問題はでないということでよいですね。 

【鈴木幸彦委員長】議員活動と家庭生活の両立ということで、ご理解をいただきたいと思いま

す。１８日まで意見募集をする段取りをよろしくお願いします。

３．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

（２）会派構成異動に伴う控室について 

【小野田靖局長】（１）議会運営委員会の今後の開催予定は、記載のとおりです。１３日は委員

会審査がありますので、それの１５分後、１４日は、正副議長の選挙後、委

員会の委員を決める関係のもので、１９日は、新しいメンバーで、次年度の

視察などを委員長連絡協議会に伝えるというものです。

（２）会派構成異動に伴う控室については、５月６日付けで、会派の異動が

ありましたが、会派控室については、無所属の部屋を計４人の議員が使用し

ていますので、ご承知おきください。

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会の開催と会派構成異動について、説明がありましたが、よ

ろしいですか。 

         了承 

【鈴木幸彦委員長】その他に、何かありますか。 

         なし


